## INDICADOR OPORTUNO DEL CONSUMO PRIVADO

EL ALZA DE PRECIOS Y TASAS DE INTERÉS LLEVÓ A LOS CONSUMIDORES A SER MÁS CAUTELOSOS EN SU GASTO EN ENERO; SE ESTIMA UN AVANCE DE SÓLO 0.1 POR CIENTO MENSUAL, SEGÚN EL INEGI.

ECONOMÍA / PÁG. 8

MERCADO INTERNO

# Consumo se desacelera en enero; avanza solo 0.1%

### ALEJANDRO MOSCOSA

mmoscosa@elfinanciero.com.mx

Los precios elevados y las altas tasas de interés llevaron a los consumidores mexicanos a ser más cautelosos en el consumo que, durante el primer mes del año mostró un leve avance de 0.1 por ciento respecto a diciembre, de acuerdo con el INEGI.

Este avance se daría luego de que en diciembre el consumo habría repuntado 0.5 por ciento, según cifras desestacionalizadas del nowcast del Indicador Oportuno del Consumo Privado (IOCP).

La desaceleración es todavía más notable en su comparación anual, pues se perfila a un avance de 3.2 por ciento en diciembre de 2022 y de 2.9 por ciento en enero pasado, que sería el más débil en 21 meses.

## Cuesta de enero

En el primer mes del año se estima una desaceleración en el consumo privado, afectado por las altas tasas de interés y las presiones inflacionarias.

### ■ Variación porcentual mensual del consumo privado



Fuente: INEGI

La subdirectora de análisis económico de Monex, Janneth Quiroz, apuntó que parte de la desaceleración del indicador responde a una alta base de comparación que mes a mes luce más retadora, pero también por factores económicos como la elevada inflación y las altas tasas de interés.

"El incremento en la inflación propicia que haya una reducción en los ingresos reales y las altas tasas de interés resultan en un menor apetito por adquirir créditos", señaló la especialista.

Para el primer mes del año, la inflación general se aceleró a 7.91 por ciento anual y ante ello Banxico subió su tasa de interés en 50 puntos base a 11 por ciento.

"De confirmarse la evolución del consumo privado interno en enero 2023 apenas estaríamos regresando al máximo histórico alcanzado en octubre 2022, marcando un trimestre estancado", anotó en su cuenta de Twitter, Julio A. Santaella, expresidente del INEGI.

## A MENOR RITMO

Quiroz indicó que posiblemente en este año se reporte una desaceleración del consumo, considerando lo que busca una política monetaria restrictiva para incidir en la demanda agregada para que a través de ello disminuyan los precios.

Frente a este contexto de desaceleración económica, el mercado prevé que el PIB crezca 1.0 por ciento este año, desde el 3 por ciento estimado del 2022, y para la inflación la expectativa es de 5.15 por ciento al cierre de 2023.